



Trois comédiens et un quatuor à cordes racontent tout en tendresse ce conte musical intemporel.

Une fable autour de la solitude et l'amitié

Le Centre culturel de la Prévôté à Moutier accueille «L'histoire d'un petit oncle», un spectacle musical presque sans paroles pour les enfants dès 5 ans, d'après un récit de Barbro Lindgren.

Texte: Jacqueline Parrat **Photo:** Guy Perrenoud

Le conte traite de la solitude, de la vie à deux puis à trois. Il parle de peurs, de jalousie et du partage de l'amitié. Pendant le spectacle, les comédiens démontrent avec finesse et simplicité la signification d'aimer, d'être triste ou très heureux, de faire des découvertes ensemble. Deux personnages se rencontrent, s'apprécient et deviennent amis. De manière simple mais touchante, les protagonistes se battent pour s'attacher l'un à l'autre, se perdent pour mieux se retrouver. Le désir de se faire des amis est ancré chez tout le monde, quel que soit l'âge. Très jeune déjà, les enfants connaissent le ressenti de ne

pas être aimés, de se sentir étranges ou différents et souhaitent avoir de vrais amis. Outre la solitude et la joie de l'amitié, la jalousie est le troisième grand thème de la pièce. Savoir partager ses amis sans crainte est une grande tâche du développement des enfants et... des adultes.

Surmonter les affres de la jalousie

Le conte explique que le petit oncle habite dans une maison en lisière de forêt où il se sent bien seul. Même s'il est très gentil, personne ne s'intéresse à lui. Il faut dire qu'il est un peu bizarre et surtout personne n'aime son chapeau. La nuit, le petit bonhomme

pleure de tant de solitude, jusqu'au jour où il décide d'épingler de petits billets aux arbres: «Petit oncle solitaire cherche un ami». Après une attente de dix longs jours et autant de nuits, il voit arriver un gros chien au regard intense, qui revient le lendemain avec toutes ses affaires. Inséparables, les deux comparses partagent tout, les saucisses comme les promenades. À l'arrivée d'un enfant au printemps, l'oncle sent un pincement au cœur, annonçant l'obligation de partager l'attachement du chien. **MM**

Informations:
Vendredi 14 avril 2023, à 16 h, Centre culturel de la Prévôté, Moutier. <https://ccpmoutier.ch>